

**NOTA INFORMATIVA
FIIC COMISIÓN DE INFRAESTRUCTURA
10 AGOSTO 2022**

El 10 de agosto de 2022 se llevó a cabo de forma virtual, la reunión de la Comisión de Infraestructura de la FIIC, donde se habló de lo siguiente:

- **Inversión en Infraestructura, a través fondos públicos y vía Asociación Público- Privada**
 - Novedades sobre estado de situación en los países miembro
 - Conversación sobre ideas innovativas para repotenciar los esquemas de PPP
- **Problemática común de la infraestructura**
 - Promoción de la planificación racional de la infraestructura y con iniciativas internacionales
 - Importancia de la pre-inversión para el éxito de los proyectos

Puntos importantes:

- **Costa Rica**
 - No hay avance en la inversión pública
 - Tiene una reestructura de ministerios debido al cambio de presidente.
- **Bolivia**
 - Se tiene espera que para el mes de agosto se pueda tener inversión en infraestructura de caminos
 - El gobierno anunció que abrirá nuevos paquetes de infraestructura aunque aún no se conoce cuáles son
 - Las licitaciones con el Banco Interamericano de Desarrollo se están inflando en temas de solicitud de experiencia, lo cual provoca que muchas empresas extranjeras participen en el país. Se ha comenzado a exigir que al menos trabajen en conjunto con alguna empresa nacional
- **México**
 - En México hay gran cantidad de empresas extranjeras pero además se tiene actualmente a la empresa del gobierno, el ejército.
 - Los proyectos emblemáticos absorben cerca del 70% del presupuesto
 - El 30% restante del presupuesto es para el empresariado del Sector
 - Por parte del gobierno federal se tiene rompimiento total con la iniciativa privada
 - El sector de la construcción tiene una inflación del 16%, mientras que la inflación nacional ya llegó al 7%
- **Argentina**
 - Se tiene una inflación galopante que afectará la inversión en infraestructura
 - Se había mencionado que el gobierno iba a realizar una gran inversión en temas de infraestructura, pero debido al tema de la inflación se teme que este se detenga
 - Los modelos de APP's se tienen abandonados en el país

Acuerdos:

- Se solicita a la Cámara Boliviana hacer un video con el cual se diga que proyectos bolivianos hechos con recursos federales se están llevando a cabo con empresas extranjeras
- Se propone revisar cual es la participación de empresas extranjeras en cada uno de los países, con la finalidad de insistir en que exista mayor participación nacional

Próxima reunión:

Miércoles 7 de septiembre de 2022